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［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
　　　　　　　　　　　　　　     TEL 0155－25－7347

■点　鐘
■国歌斉唱
■ロータリーソング（我等の生業）
■会長挨拶

福田　和彦　副会長

福田　和彦　副会長
　皆さんこんにちは。 
　コロナの感染も減少し、少しずつ人の動
きも戻りつつあるように感じる今日この頃
ですが、ここ数年続く異常なまでの物価上

昇、原因として考えられるのが円安とエネルギー関係
の高騰とメディアは報じています。私共も商品の値上
げは、１年に何回も値上げの案内が来るものもありま
す。 
　食料自給率が３０%台で多くを海外に依存している日
本は世界で起きている異常気象、干ばつ、大雨などの
自然災害の影響を受けやすく、もっと１次産業に目を
向けなければ、飢える国日本になる可能性がありま
す。 
　先日もワインのインポーターから値上げの案内が来
ました。この１年で３回目です。原因を聞いてみる
と、ヨーロッパの電気料金が３倍になり、ビン、コル
ク、キャップ、ダンボールなど全てのものが品不足
で、入手が難しくなっているためだそうです。１０年
前フランスの人気ワインは当時２,８００円でしたが、
１月入荷分は４,９００円になりました。実に６０％近
い値上がりです。品質と価格のバランスを失ってしま
った商品はもう消費者の心を掴むことはできません。
　先日、久しぶりに落語を聞く機会がありました。集
中して聞いていると、落語家さんの話の世界に入って
行くとても良い心地の時間を過ごすことができまし
た。慎ちゃんありがとう。 
　追伸でございます。次週２４日の創立記念夜間例会
で、トルコシリア大地震の寄附金お願いしたいと思い
ますので、大きなお気持で寄付をお願い致します。
■会務報告　　 　　　 　　　　　及川　　悟　幹事
帯広北ＲＣ　創立記念夜間例会開催のご案内
　日時　令和５年２月２４日（金）午後６時３０分
　場所　ホテル日航ノースランド帯広
　※アルコールが出ますので、飲まれる方は運転を　

　

　お控えください
ＲＩ第２５００地区第６分区【ＩＭ】開催のご案内
　日時　３月１８日（土）
　　　　１１：００～　例会（例会後、昼食と準備）
　　　　１２：３０～１３：００　登録受付
　　　　１３：００～１３：３０　開会式
　　　　１３：３０～１５：００　特別講演
　　　　１５：１５～１６：５０　講演
　　　　１６：５０～１７：０５　閉会式
　　　　１７：２５～１８：５５　懇親会
　場所　ホテル日航ノースランド帯広
　※帯広北ＲＣは３月１７日（金）の繰下げ例会と　
　　致します
■ニコニコボックスの発表　　  　 福田　和彦　副会長
妻の誕生日に記念品を頂き有難うございました。
　・上野会員　・福田会員
■プログラム  　　　　　　　　　　 プログラム委員会
【会員卓話】　　　　　　　　　　   上野　浩二　会員

　３年半ぶりの会員卓話になります。当初
は１１月２日に行う予定で原稿を書いてい
たりしましたが、体調不良でその前にあっ
たフードバレーマラソンのお手伝いも含め

て参加できませんでした。またこのような機会をいた
だきましたのでお話しさせていただきます。
　私が勤めている北見信用金庫帯広支店は昨年の１１
月７日で開店５０周年を迎えました。一口に５０周年
といっても半世紀であり、皆様にお世話になりよくこ
こまで来たと感激でいっぱいであります。 　
　帯広での当金庫の歴史は帯広支店が昭和４７年１１
月７日に現在地で開設しまして、ロータリーの事務局
で調べたところ、初めて当クラブに入会したのは初代
支店長でのちに専務理事になった旭であり、入会は昭
和４８年で当金庫が帯広に開店した翌年になり、４９
年間お世話になっているということになります。本当
にありがとうございます。 職業分類は現在管外信用金
庫となっておりますが、当時は短期金融となっていま
して、いくつか他の金融機関も入会されていたとのこ
とです。

発　行／会報広報委員会　　　　 委員長／曽我　浩昌　

　



　本題に入りたいと思います。
〇現在の金融情勢
 ・日銀の黒田総裁が１２月２０日に長期金利の変動許  
　　容幅を０.２５%から０.５%へ変更することを発表
　　し、その後市場では円安から円高へ推移。
　・住宅ローン等の他大手銀行では事業資金の金利も
　　一部上げている状況で、現在はみずほ銀行が発表
　　している昔で言う長期プライムレートが、０.１上
　　がり少しずつ上がっている。
　→物価上昇と共に金利上昇ということで大きな影響
　　を与えると考えられます。
　・国債が１,０００兆円以上で、日銀が保有している
　　額は半分の５００兆円を超しております。金利が
　　１％上がると国の支払いが年間で１０兆円増える
　　ことになるので簡単には金利を上げられないと考
　　えていたため低金利が続くと考えていたが。世界
　　の金融情勢の中でのいびつな状況から上げるしか
　　なかったのではないか。
　・今日現在ですが、円が１３５円まで下がってきて
　　います。当初はアメリカの金利が上がり年明けま
　　たは春くらいまでには景気が下がる予想でしたが、
　　成長率を３％維持している状況で予想に反し金利
　　を下げることがなくなりそうで、その影響でまた
　　円安の傾向になっている。
　・年末時点で日銀が国債で抱える含み損は８兆８,０
　　００億円、各金融機関も運用で抱えている国債が
　　含み益から含み損へ。力のないところは債務超過
　　になっていく。
〇今後の金利
　・正直に言うとわからない。しかし海外の金利の高
　　さや長期国債の金利の動向も不透明で、急激に上
　　がることも無いと思うがこれ以上下がることは無
　　いのではないか。
　・制度資金など固定で金利の安いものもありますの
　　で資金を使うのであれば今のうちに受かった方が
　　良いかも。
　・コロナのゼロゼロ資金がそろそろ３年経ち金利が
　　掛かってくる。もし今後資金を使う予定がある方
　　は返済を考えていたら、もう少し状況を見極めた
　　方が良いかもしれません。
　・日銀の総裁が黒田さんから植田さんに替わります
　　が、すぐに今の金利政策を変更できないとおっし

　　ゃっているがどうなるかわからない。過去には今
　　の状況をいびつと話している
　・余談ですが3年位前に石岡会員に金が６,０００円位
　　の時にまだ上がりますかと聞いたら即座に上がる、
　　今が買い時と答えてくれました。この８,０００円
　　を超える状況を見ると信じて買っておけばよかっ
　　たと悔やんでいます。そういうこともあり私の予
　　想は外れるなと思っています・・・
　・今後の金利の傾向としてはやはり上昇傾向になる。
　・大手の企業は給与を上げていく方向だが、中小零
　　細企業は給与を上げるのは厳しい状況で、価格転
　　嫁もなかなかできていない状況。
　・今は金融機関も採用活動は厳しいです
　・今後の金利の状況は初めにお伝えしたとおりわか
　　らない部分が多いので、資金が必要な時にそれぞ
　　れのメインバンクさんに相談していただければと
　　思います。
　・コロナのゼロゼロ資金について用件はありますが
　　借り換えが可能になる。
　→期間を延長したり、上乗せで借り入れたりするこ
　　とができる
　・制度資金が使えるのであればそちらを使った方が
　良いかもしれません。
〇ＰＲ
　・北見信用金庫で今年の１０月に札幌市中央区の大
　　通西６丁目に札幌支店を開設します。札幌に拠点
　　がある方や札幌のお取引先がある方などご紹介を
　　お願い致します。
　・札幌支店はＡＴＭがありません。信用金庫であれ
　　ばどこのＡＴＭでも手数料無料で利用できるので
　　そちらを利用してみて下さい。
〇ＲＥＶＩＣ
　・藤丸さんの再生のニュースの中でＲＥＶＩＣとい
　　う言葉が出てくる。調べてみますと地域活性化支
　　援機構のことで、そちらで行っているファンドを
　　使って再生しようということみたいです。
ＲＥＶＩＣ
↓↓↓
https://www.revic.co.jp/

　以上でございます。ありがとうございました。

■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘

■出席報告／窪田　篤弘　出席委員長

福田　和彦　副会長
〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「創立記念夜間例会」 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報委員会　　　　 委員長／曽我　浩昌　

29 44.6%65

〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野


